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金龙鱼称问题油
责任不在自己

两批次问题油产地江苏，安徽抽检发现色泽
烟点不合格，生产批次2011年3月1日；已全部下架

市领导骑公共单车
10警车前面开道

浙江温岭外宣办回应称领导参加公共自行车启
动仪式，绝非“领导出巡作秀”

本报综合报道 记者 8
日从江苏警方了解到，江苏
已 在 全 省 布 控 追 捕 南 京

“1·6”持枪抢劫案逃犯，全
面提升公安巡防等级至一
级，同时悬赏 10 万元向市民
群众征集线索。

6 日上午 9 时 40 分，南
京市下关区东门街 2 号农业
银行门口发生一起持枪抢劫

案。犯罪嫌疑人持枪杀害一
名取款人并劫走 20 万元现
金后逃窜。

案件发生后，当地警方
迅速启动突发暴力案件处置
方案，全城布控追捕犯罪嫌
疑人。为有效应对疑犯逃至
其他城市的可能，江苏省公
安厅 8 日在全省统一部署巡
逻布控工作，将巡防等级全

部升至一级。
同时，江苏警方决定悬赏

10万元，最大限度地发动群众
提供破案线索，并将通缉令在
全省范围内张贴。南京警方
还通过电视等媒体公布了犯
罪嫌疑人作案后逃跑时的部
分视频监控资料，号召广大
市民群众注意发现可疑情
况，并及时向公安机关举报。

江苏全省布控追捕枪案逃犯
防止疑犯逃至其他城市；悬赏10万向市民群众征集线索

■“南京闹市抢劫一人死亡”追踪

■ 调查

金龙鱼：超市保管不善导致

涉事超市：保管没有问题

昨 日 ，温 岭 外 宣 办
给发来回应称，当天公
共自行车启动仪式“市
领 导 与 180 多 名 市 民 ”
一 起 骑 车 绕 锦 屏 公 园
一圈。

“为保障 180 多人骑

行队伍的安全和有序，进
一步扩大公共自行车在
温岭市民中的知晓度，有
关部门安排了 10 辆警用
摩托车做引导。”

记者还采访了一位
当天参加活动的温岭某

局工作人员，他说参加活
动的除了市委书记、人
大常委会主任、政协主
席、副市长等，接下来就
是市里各个单位的领导
和干部，“好像没见到多
少市民。”

■

回
应

温岭外宣办称开道为安全有序

上图为温岭市领导骑车绕行公园，下图为10辆警用摩托开道。 《南方都市报》供图

安徽省工商局不久前对外发布通报，该部门抽检7家生产厂家
10组食用油后发现，合肥市有2批次食用油不合格。其中，金龙鱼
玉米油被检测出色泽和烟点项目不合格。

安徽省工商局发布的公告信息显示，被检出有问题的为江苏益海
(泰州)粮油有限公司生产的5升装金龙鱼玉米油，生产批次为2011年3
月1日。 据新华社电

本报讯 据《南方都
市报》报道 前日，一张冠
名为“浙江温岭领导骑自
行车体察民情，警车鸣笛
开道”的照片，在网络热
传。照片里几辆警用摩托
开道，后面跟着一些戴帽
骑自行车的人，旁边还有
记者在摄像。

昨日，温岭市外宣办
回应称，图片是该市举办
的公共自行车启动仪式，
绝非“领导出巡作秀”，而
且只是为了保证交通畅
通，才请了几辆警用摩托
车来。

网友质疑官员有
“作秀之嫌”

“领导骑自行车体察

民情，警车鸣笛开道”的照
片在网上发布后，很多网
友质疑图片中的领导有

“作秀、耍官威之嫌”。
记者搜索发现，1 月 1

日出版的《温岭日报》报
道，2011 年 12 月 31 日，温
岭市举行了“社会保障市
民卡暨公共自行车启动仪
式”，市委书记周先苗等市
领导和与会人员一起，“骑
上崭新的公共自行车，沿
锦屏公园四周路段，宣传
公共自行车服务”。据报
道，这次共有 3000 辆车投
入到了该市60多个站点。

目击者称领导在
体验“公车”

温岭市民任霄（化名）

当时就在现场，他说网传
照片是真的，确实有警车
开道。

任霄说，当时那些领
导不是上班，也不是出巡，
是在启动仪式上体验公共
自行车，他们绕着市委、市
政府对面的锦屏公园转了
一圈，骑得很慢，大概耗时
20分钟。

警车开道确有其事，
“我估计他们是想以示隆
重”，“应该是按职位高低，
市委书记在最前面，后面
有别的市领导，各个部门
领导等”。

任霄说，他在现场没
有听到鸣笛，没有“高音喇
叭呵斥行人让道”，锦屏公
园周围人和车都不多，“我
觉得不算扰民吧”。

据有关报道称，金龙鱼
食用油合肥经销商王先生
称，此次抽检“问题油”，出
自一家小超市，由于保管不
善，使得玉米油长期暴晒，因
而导致油质产生了变化。

昨日上午，金龙鱼食用
油生产商——益海嘉里食品
营销有限公司合肥分公司经
理李志刚表示，因抽检的这
一批次产品具有出厂检验合

格证明，经过初步判断，“问
题油”产生的原因是流通环
节运输、储存不当造成的。

李志刚还表示，对于抽
检的色泽和烟点，属质量等
级项目，不是食品安全项目。

比如，烟点不合格，是由
于没有达到一定的度数标
准，说明食品的质量等级存
在瑕疵，但在食品安全方面
还是有保证的。

对此，涉事小超市并不
认可。该超市负责人韦经
理说，一般是经过总部配送
到货，店里直接上架销售，
基本上不会出现盛放和保
管问题。

记者随后来到这家小
超市总部，工作人员向记者
出示了该超市经销商的组
织机构代码证、食品流通许
可证和税务登记证。总部
负责人郝明玲说，这“三证”

是经销商进入超市的前提
条件。

郝明玲称，被抽检的这
一批次产品在便利店不是大
批量销售，整个超市销量不
到 10 桶，且平常配送和仓储
也有一整套流程，暴晒导致
色泽和烟点不合格的说法，
实在不敢认同。“我们正积
极配合工商部门的调查，并
找经销商通知厂家及时给出
解释。” 据新华社电

生产环节
出问题
可能性大

■ 专家分析

国家农副加工食品质
量监督检验中心（安徽）粮
油检验部负责人说，对于食
品加工企业来说，在产品出
厂检验时，色泽、烟点两个
项目应该是必检的。

国际食品包装协会
常务副会长董金狮昨晚
分析指出，食用油出现
色泽不合格，存在几种
可能性：一是油品在加
工过程中脱色不够，如
果工艺不稳定，处理不
好就会导致颜色深；二
是多种油混合，导致色
泽不稳定。

而烟点不合格和油
的杂质有关。杂质比较
多，烟点就会偏低。

董 金 狮 认 为 ，因 暴
晒导致油的颜色和烟点
发生变化，“科学依据不
太充分，有些牵强”，情
况也比较少见。因此他
认为生产环节出问题可
能更大。

他还认为，即使是在
流通环节被暴晒导致食
用油不合格，生产企业也
得负责任，考虑换包装。
因为食用油塑料包装桶
本身是要能够抵挡一定
的紫外线辐射。

本报记者 廖爱玲

北京超市不卖江苏益海产品
昨晚，北京物美、家乐福

等超市表示，江苏益海生产
的金龙鱼产品没有在超市销

售，卖场销售的基本都是来
自天津等工厂，并提供有检
测报告。 本报记者 廖爱玲

■ 落地


